

DOI: 10.18572/1812-3929-2020-2-34-38

Синергетический подход к определению сущности гражданского оборота



КРУШЕВСКАЯ МАЙЯ ВИКТОРОВНА,
доцент кафедры юриспруденции, философии и истории
Южно-Российского государственного политехнического
университета (НПИ) имени М.И. Платова,
кандидат юридических наук

✉ maya-krushevskaya@yandex.ru

Крушевская М.В.

Синергетический подход к определению сущности гражданского оборота

В статье рассматриваются подходы к определению понятия «гражданский оборот», составные элементы данного понятия, вопрос о гражданском обороте с позиции синергетики. В процессе анализа делается вывод о том, что гражданский оборот в силу своего основного принципа требует устойчивости и стабильности отношений, что представляется не совсем возможным, когда правовые механизмы его обеспечения не отличаются совершенством.

В статье выявляются сложности, возникающие при реализации государственной регистрации и лицензировании как правовых механизмов обеспечения стабильности гражданского оборота, и даются предложения по совершенствованию законодательства.

Ключевые слова: гражданский оборот, стабильность, правовой механизм, государственная регистрация недвижимости, лицензирование отдельных видов деятельности.

Krushevskaya Maya V., Associate Professor of the Department of Jurisprudence, Philosophy and History of the M.I. Platov South-Russian State Polytechnic University (NPI), PhD (Law)

A Synergetic Approach to the Definition of the Essence of Civil Law Transactions

The article deals with approaches to the definition of the concept of civil circulation, the constituent elements of the given concept. The author considers the issue of civil circulation from the position of synergetic. In the process of analysis, the conclusion is drawn that the civil circulation, by virtue of its basic principle, requires stability and stability of relations that does not seem to be all that is possible when the legal enforcement mechanisms are not perfect.

The article reveals the difficulties arising in the implementation of State registration of real estate and licensing as legal mechanisms for ensuring the stability of civil circulation and makes a proposal to the current legislation.

Keywords: civil circulation, stability, a legal mechanism, state registration of real estate, licensing of certain types of activities.